

## Gefahr beim Laden: Blick der kantonalen Gebäudeversicherungen der Westschweiz auf die Lithium-Ionen-Akkus

**Lithium-Ionen-Akkus gehören heute zu unserem Alltag. Auch wenn sie gängige Konsumartikel geworden sind, bleiben sie technische Teile, um sehr konzentriert Energie zu speichern. Wenn sie falsch gehandhabt werden, können sie sich als sehr gefährlich erweisen! Deshalb führen die kantonalen Gebäudeversicherungen der Westschweiz in den kommenden Wochen eine Sensibilisierungskampagne durch. Unter dem Titel «Handeln Sie richtig! achtung-akkus.ch» werden nützliche Tipps vermittelt zum sicheren Umgang mit Lithium-Ionen-Akkus über ihren gesamten Lebenszyklus.**

Von den Smartphones über die WiFi-Kopfhörer und -Lautsprecher, die E-Zigaretten und Smartwatches, bis hin zu den E-Bikes und E-Trottinets befinden sich in unseren Haushalten zahlreiche Apparate, welche mit einem Akku ausgerüstet sind, und die ein dazugehöriges Ladegerät haben.

Dass all diese Gegenstände unseren Alltag erleichtern oder verschönern ist unbestritten. Doch so praktisch und hilfreich diese Gegenstände auch sind, sie beinhalten sehr viel Energie. Wenn sie falsch gehandhabt werden, können sie plötzliche und heftige Brände verursachen, und dadurch grossen Schaden anrichten. Achten Sie daher auf den richtigen Umgang mit ihnen, um eine Überhitzung zu vermeiden und die Brandgefahr zu verringern.

Mit ihrer Sensibilisierungskampagne wollen die kantonalen Gebäudeversicherungen einer breiten Öffentlichkeit die wichtigsten Grundregeln in Erinnerung rufen, um die Risiken im Umgang mit Akkus zu verringern. Diese Regeln sind entsprechend dem Lebenszyklus der Akkus gegliedert:

- Beim **Kauf**, insbesondere um einen bestehenden Akku oder ein bestehendes Ladegerät zu ersetzen, bevorzugen Sie Originalteile des Geräteherstellers, und achten Sie darauf, ein Ladegerät zu verwenden, welches der Akku-Leistung Ihres Geräts entspricht.
- Bei der **Lagerung** von Akkus, achten Sie darauf, dass Sie sie an einem passenden Ort aufbewahren (trocken und mit geringen Temperaturschwankungen), wo eine angemessene Temperatur herrscht (zwischen 10 und 30 Grad Celsius).
- Beim **Laden** von Akkus, behalten sie diese im Auge.
- Bei der **Verwendung**, achten Sie darauf, dass Schläge vermieden werden und dass das Gerät nicht über eine längere Zeit grosser Hitze ausgesetzt ist.
- Beim **Recycling**, bringen Sie die Akkus zu einem Händler oder zu einer Sammelstelle mit entsprechenden Behältern.

Falls Sie trotz korrekter Handhabung ein Überhitzen, eine Formveränderung, eine Rauchentwicklung oder einen verdächtigen Geruch wahrnehmen, dann ist die Lage ernst und Sie müssen unverzüglich handeln.

>>>>

Beginnend am 2. September und während zwei Monaten werden die Inhalte der Sensibilisierungskampagne über die klassischen Medien, mittels programmgesteuerter digitaler Werbung sowie über Social-Media-Kanäle verbreitet. Dabei wird auf die Website [www.achtung-akkus.ch](http://www.achtung-akkus.ch) verwiesen.

Freiburg, den 2. September 2024